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Лучшей ип итогам социа
листического соревнования 
за июль нарвана в СМУ-1 
комсомольско - молодежная 
бригада имени Героя Со
ветского Союза Анатолия 
Бредова. И это справедли
во: высокая производитель
ность — обычный трудо
вой ритм коллектива. 129,4 
процента составила норма 
выработки на одного рабо
чего в истекшем месяце.

На снимке строители при
стройки КСМД (слева на
право): А. Ерошко, С. Ду- 
бик, А. Куприянов, В. Ле- 
шуков (прораб участка), 
В. Сиволап (бригадир), В. 
Волков.

Фото В. Михалюка.

Комплексная бригада  
В. А. Сиволапа

О бригаде рассказывает 
шрораб участка СМУ-1 
В. В. Лешуков.

—- Ну, во-первых, стиму
лирует работу коллектива 
сам бригадный подряд. 
Впервые работают комсо
мольцы по новому методу. 
И, может быть, не все по
лучалось гладко вначале. 
Но равнодушных на строй
площадке нет. Играет свою 
роль материальная заинте
ресованность. И не только 
она.

В сложных условиях на
чинала бригада работу на 
пристройке корпуса сред
него и мелкого дробления. 
Задержка земляных работ 
надолго выбила строите
лей из графиков.

Сроки жестки. 20 ноября 
комсомольцы должны пере
дать пристройку КСМД под 
монтаж оборудов а н и я.

Раньше вызывали сомнения 
эти сроки. Войти в графики 
помогла коллективу четко 
организованная трехсмен
ная работа. На тридцать 
человек рассчитан наш под
ряд, а ведь на выходе в 
бригаде только 22—24. По
этому и пошли в расчет 
субботние и воскресные дни. 
Впрочем, никакой «прину
диловки» на площадке нет, 
но никто не считается со 
своим свободным временем. 
А это, скорее, престиж, не
жели материальная заинте
ресованность.

— Исчерпываются ли 
все возможные резервы 
бригады?

— Вопрос сложный. Мы 
не раз говорили о задерж 
ках поставок на площадку 
арматуры, .лесоматериалов, 
о неритмичной подаче бе
тона. Чаще все неурядицы

получаются не по вине 
строителей. И вот пример. 
10 августа обещала брига
да обеспечить возможность 
обратной засыпки пристрой
ки КСМД, чтобы ликвиди
ровать, наконец, аварий
ную ситуацию на действую
щем корпусе среднего и 
мелкого дробления. Одна
ко, затянут монтаж -второ
го башенного крана, де
монтаж первого, и воз, как 
говорится, и ныне там. А 
ведь объем работ на об
ратной засыпке очень велик 
— порядка 7—8 тысяч ку
бометров.

—- Позади День строите
ля. В канун своего празд
ника хорошо потрудились 
комсомольцы. Каковы пла
ны строителей на будущее?

— В первую очередь, ко
нечно, — не снижать тем
пов работы. Ну, а своевре
менная сдача пристройки 
корпуса среднего и мелко
го дробления — дело честя 
каждого.

Интервью вел А, Фара-
фонов.

С инициативой
Много обязанностей у 

электрослесарей участка 
сушки апатитового концен
трата и главная из них — 
следить, чтобы безотказно 
работало оборудование ог 
начальной операции техно
логической цепочки до ко
нечной. Можно сказать, что 
качество обезвоживания 
апатитового концентрата в 
прямой зависимости от то
го как несут свою службу 
электрослесари.

Коллектив электрослеса
рей недавно освоил и внед
рил поточно-транспортную 
систему на сушке концент
рата. Внедрение поточной 
линии позволило сократить 
обслуживающий персонал. 
Вместо одиннадцати техно
логов, теперь на конвейере 
работает всего пять. В раз
работке схемы поточной 
линии самое непосредст- 
яенное участие принимали 
бритадир электрослесарей 
Г. Белов, к о м с о м о л е ц
Н. Деркач, В. Новосат. Они, 
рационализаторы, постоян
но стараются повысить воз
можности оборудования. 
На счету рационализато
ров немало заслуг. Это бла
годаря им разработаны и 
действуют автосигнализа
ция на погрузке вагонов, 
электроосвещение крытых 
вагонов.

Сейчас рационализаторы 
под руководством Г. Бело
ва разрабатывают схему 
автоматизированного конт
роля за работой аспира- 
ционных установок.

В. ПЕТРОВ, 
мастер-электрик участ
ка сушки.

ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ

Б у л ь д о зер -  
грейдер— 
БелАЗ

Зачастую на руднике в 
смене работает всего один 
бульдозер. Понятно, что 
бульдозерист не успевает 
готовить подъезды к  эк
скаваторам. Например, 3 ав
густа плохая площадка бы
ла у экскаватора № 14, шо
феры вынуждены маневри
ровать машиной между 
ямами, снижать скорость, 
тратить липшее время на 
объезды. Зимой это еще от
рицательнее скажется на 
производительности.

Задача номер один — 
ликвидировать нехватку 
бульдозеров.

Дороги до рудника в ны
нешнем году поддержива
ют более-менее в лучшем 
состоянии. В сравнении с 
прошлым годом они стали 
шире. На втором и треть
ем отвале, например, была 
накоплена многогодовая по
рода. Ее с помощью буль
дозеров и грейдеров убра
ли и дорога стала шире. 
Кюветы расчистились.

А вот э самом карьере

дорога суж ается и это 
^чень усложняет работу 
оелазистов.

У нас есть претензии к 
грейдеристам. Грейдеры не 
загружены полностью. В 
одном месте могут подчи
щ ать дорогу сразу два 
грейдера, а в другом — ни 
одного. Хорошо бы закре
пить за каждым грейдери
стом определенный уча
сток дороги, а за каждым 
бульдозеристом соответст
венно — отвалы. Это по
высило бы ответственность 
каждого за вверенный уча
сток дороги. Закрепление 
бульдозеристов за отвала
ми дисциплинировало бы и 
некоторых незадачливых 
водителей, которые порой 
ссыпают горную породу в 
недозволенных местах.

В зимпее время у шофе
ров не бывает претензий к 
дорожникам. Своевремен
но посыпают дороги пес
ком, расчищают от снеж
ных заносов. И в атом го
ду на случай гололеда для 
подсыпки дорог есть две 
специальные автомашины, 
которые паготове.

И. ГОРДИЕНКО, бри
гадир шоферов ЦТТ
Ковдорского ГОКа,

Более 16 лет работает на руднике «Железный» авто- 
грейдерисг Григорий Евсеевич Суржиков. В смену, ко
гда дежурит Г. Е. Суржиков, нет претензий к качеству 
дорог со стороны белазистов.

На снимке: Г, Е, Суржиков чистит дороги в карьере.
Фото Н. Ганиевой»

С В О Д К А

сдачи дикорастущих, уборки однолетних

по состоянию на 14 августа

Д и к о р а с т у щ и е Сеяные тр а в ы

Предприятия план сдано план у бр ан о

т т га га

Ковдорский ГОК 20 20,5 250 127
Трест «Ковдорстрой» 17 11,1 70. 29
ГОК «Ковдорслюда» 12 13 50 12
Ковдорский ЛПХ 5 6,9 16 14
Т Э Ц 2 2,2 10 4
ОРС Ковдорского ГОКа 15 12,5 • 10 0,5
Городские организации 5 3 20 8,2
Ковдорская ГРП о 2,2 10
Участок МПМ — 6 _

Нужны 
субботники

В разгаре уборочная кам
пания на полях подхоза. 
Из 480 гектаров травы ско
шены на 235, то есть око
ло половины задания вы
полнено.

Несколько позже в этом 
году начали уборку одно
летних. Но это объяснимо: 
ждали, когда овес выбро
сит колос.

На сегодня эаложено
1.380 тонн зеленой массы. 
Это придает уверенность, 
что план с учетом допол
нительного задания будет 
выполнен.

К сожалению, бригады 
не всех предприятий тру

дятся в одном темпе. Если 
лесозаготовители справи
лись с заданием на 88 про
центов, то работники «Ков- 
дорслюды» всегЬ на 16, 
Только во вторник на по
лях появилась бригада ге
ологоразведочной партии. 
А монтажники «Металлург- 
прокатмонтажа» еще не 
появились.

В сравнении с прошло
годним графиком мы от
стаем по темпам уборки. И 
погода нынче нам не по
мощник: усложняют усло
вия уборки — дожди, на 
полях жидко. Мы обраща
емся с просьбой к  коллек
тивам предприятий орга
низовать субботники.

В. КУЗНЕЦОВ, 
директор подхоза.
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НАСТРОЕНИЕ —  ПРАЗДНИЧНОЕ
Символично встречали 

свой праздник строители 
СМУ-1 треста «Ков д о р- 
строй», 11 августа они ра
портовали о выполнении 
важного пункта своих соци
алистических обязательств 
—  сдаче в эксплуатацию 
первой секции М О Ф ,

В 13 часов, сразу после 
подписания акта о приеме 
реконструированной секции 
рабочей комиссией, —  то р 
жественное собрание в ак
товом зале управления, 

Первенцем реконструк
ции назвал директор Ков
дорского  ГОКа Алексей 
Иванович Сухачев первую 
секцию участка обогащ е
ния, отметив, что этот 
труднейший экзамен ус 
пешно выдержан благодаря 
четкому взаимодействию 
строителей и монтажников, 
электриков и эксплуатаци
онников.

К сердечному поздравле
нию директора комбината 
присоединил слова благо
дарности строителям заме
ститель управляющ его тр е 
стом «Ковдорстрой» Ф, И. 
Гельфанд:

«Была необходима эта 
школа р е к о н с т р у к ц и и .  
Здесь мы работали, ош и
бались, здесь и исправляли 
ошибки. И если на реконст

рукцию  первой секции бы 
ло затрачено более семи 
месяцев, то на вторую  —  
только четыре с половиной. 
Опыт работы позволяет нам 
говорить, что строители с у 
меют обеспечить ввод в 
эксплуатацию следующей 
секции 25 декабря».

А вечером во Дворца 
культуры состоялось торж е
ственное собрание строите
лей города,

С докладом перед со 
бравшимися выступил сек
ретарь парткома треста 
«Ковдорстрой» В. И. Чебы- 
кин,

70 рабочим треста «Ков
дорстрой», проработавшим 
на строительстве Ковдора 
10— 15 лет, были присвоены 
звания «Ветеран труда» и 
«Кадровый рабочий». С ре
ди них: Катасонова Т, В„
Ткачук Н, Т., Елошина Л, П,, 
Волгерев J1. А. и другие.

На вечере также состоя
лось посвящение выпуск
ников Апатитского ГПТУ в 
строители. А, Клещева, Н, 
М орозова, А, Бессмертный, 
В, Буртасов и многие д р у 
гие получили памятные ад
реса с напутствиями про
должать традиции лучших 
строителей города.

НА ПУТИ К ЭФФЕКТИВНОСТИ
Заседание зонального Со

вета секретарей партийных 
организаций предприятий 
Ковдоро-Енского куста бы 
ло посвящено организации 
централизованного органа 
народного контроля, В зо 
нальный Совет народного 
контроля войдут предста
вители групп народного 
контроля на предприятиях, 
по  одному от каждой го 
ловной группы.

Задача зонального Сове
та —  организовать и напра
вить деятельность народ
ных контролеров. Совет бу
дет работать при исполко
ме горсовета и опираться 
на Совет секретарей пар
тийных организаций. П ред
седателем Совета народно
го контроля рекомендо
ван Б, И, Корниченко, за
меститель главного инжене
ра по ТБ рудника «Коедор»,
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16 августа. Среда. В к  
чсние всех 3-х смен истек
ших суток комсомольцы 
бригады В, А. Сиволапа 
(СМУ-1) занимались убор
кой мусора и установкой 
опалубки на высоту пять 
метров вручную. Такая ра
бота — результат затянув
шегося монтажа второго 
башенного крана. Еще 5 
августа механики УМС обе
щали его пуск. А пока мон
таж  перекрытий на отметке 
— «9» пристройки корпуса 
среднего и мелкого дробле
ния, вручжую, как выпол
няют все *работы последние 
10 дней, строители начать 
не могут.

*  *  *

Бригада участка «Сев- 
запэлектромонтажа» М. И. 
Панина в настоящее время 
монтирует освещение на 
отметке «141,60» и в кабель
ной галерее первой секции 
МОФ. Эти работы предус
мотрены пюследним переч
нем недоделок, установлен
ным рабочей комиссией при 
приемке в эксплуатацию ре
конструированной секции.* * *

Полным ходом в е д е т  
бригада П. Бомака (СМУ-3) 
бетонирование полов ка
бельного этажа на отметке 
«—3^60» главной трансфор
маторной подстанции МОФ. 
22 куйометра бетона приня
ла брМгада вчера, 30 ку
бометров примет сегодня. К 
концу этой недели бетони
рование полов будет закон
чено. * * *

Разработкой грунта под 
фундамегггы барабана зани
мается сейчас бригада Ни- 
куличевой (СМУ-2) на рас
ширении корпуса сутки 
МОФ. Все работы ведутся 
вручную. Основные орудия 
груда строителей—кирка и 
лопата. Это вместо обещан
ного три недели назад эк
скаватора' Трудно сказать, 
когда бригада закончит 
земляные работы и откро
ет фронт работ строителям
И. М. Ш ляжаса полностью.

*  *  *

Монтажники учас т к а 
«Севзапстальконструкц и и», 
наконец, дали возможность 
комплексной бригаде И. М. 
Ш ляжаса (СМУ-2) наве
сить панели и по ряду «А» 
на расширении корпуса суш
ки МОЙ». Однако захлам
ленность территории метал
локонструкциями вдоль«18» 
оси рядов «АБВГ» мешает 
строителям начать установ
ку лесов и кирпичную клад
ку-

* • •
Бригада каменщиков С. К- 

Коробки (СМУ-2) ведет 
кирпичную кладку лестнич
ных клеток и стен в осях 
«19-20» и «9-10» нового 
корпуса ТЭЦ по ряду «Б» 
до отметки «12,00». Все 350 
кубометров кладки бригада 
закончит до конца этого ме
сяца.

В срок и с хорошим ка
чеством закончили бойцы 
студенческого отряда «Сиг
ма» кирпичную кладку стен 
по ряду «Б» до отметки 
«4,63» нового корпуса ТЭЦ. 
А объем работ стройотряда 
велик. Это и бетонная под
ливка колонн, и кирпичная 
кладка наружных стен кол
лекторной ТЭЦ, и разбивка 
котлована.

Шжовлор

Повторение
пройденного

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУД Н О ГО  КОВДОРА»

Ф тэц Н эц м зц Г Т

о
18 августа 
1978 года

Гарантируем
Монтажники у ч а с т к а  

«С ев.та истальконструкции» 
на строительстве нового 
корпуса ТЭЦ приступили к 
монтажу «этажерки» в 
осях «8—Л». Более три
дцати тонн металлоконст
рукций предстоит смонти
ровать эдесь бригаде Л. И. 
Ивапова. Никаких задер
жек в работе монтажников 
не предвидится: стройпло
щадка полностью уком
плектована и металлокон 
струкциями и панелями 
перекрытия.

Ну, а со следующей не
дели — начало монтажных 
работ в осях «I—10» ново
го корпуса. Правда, сегод
ня здесь работают энерго 
монтажники. Они ведут 
монтаж второго водогрей

ного котла. Относительно 
маленькая строительная 
площадка, где с трудом 
разворачиваются два подъ
емных крана, безусловно, 
затруднит совместную ра
боту монтажников этих 
двух участников. Впрочем, 
эти вопросы вполне разре
шимы в рабочем порядке, 
и электромонтажники, что
бы не мешать установке 
металлоконструкций, уже 
перегнали свой кран в дру
гое место.

К октябрю бригада А. И. 
Иванова настроена пол
ностью смонтировать кар
кас нового корпуса ТЭЦ. 
А способствует этому по
стоянное выполнение бри
гадой сменных заданий.

В. БОБОРЫКИН,
прораб .участка «Сев-
запстальконструкции».

* c i :
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Хорошо потрудились на реконструкции первой секции 
МОФ электромонтажники участка «Севзапэлектромон- 
тажа». В сложных условиях бригада Михаила Ивано
вича Панина сумела обеспечить своевременную сдачу в 
эксплуатацию оборудования участка обогащения.

На снимке: бригадир М. И. Панин и электромонтаж
ник А. Калинкин.

Итак, реконструкция пер
вой технологической секции 
МОФ завершена. На очере
ди — вторая. Уже разобра
ны фундаменты стар о й 
мельницы, началась обвяз
ка арматурой новых, при
няты первые кубометры бе
тона. В организации работ 
строителям поможет опыт, 
приобретенный на реконст
рукции первой секции уча
стка обогащения.

ТРУДНОСТИ 
НЕ ПУГАЮ Т

Уже при разборке фунда
ментов старой мельницы 
второй секции столкнулись 
мы с новыми трудностями в 
использовании мостовых 
кранов. Оно и понятно; 
трудно подавать на пло
щадку через реконструиро
ванную первую секцию 
стройматериалы, переносить 
грунт и обломки железобе
тона от старых фундамен
тов. Помочь в этом зача
стую может только боль
шой 250-тонный кран. М а
лый магнитный кран ниже 
и не всегда перетащит круп
ные грузы через секцию. 
Большой же работает мед
ленно. Затрудняет это и ра
боту технологов участка 
обогащения.

Впрочем, трудности не пу
гают. В кратчайший срок 
настроена бригада В. И. 
Горшкова уложить фунда
менты новых мельниц. А 
своевременный запуск в ра
боту 2-й секции сомнения 
не вызывает.

Н. ПЕТРАКОВСКИИ. 
заместитель бригадира 
СМУ-1.

ТЕПЕРЬ —  
ЛЕГЧЕ

Первое, с чего начнут 
электромонтажники — с 
планов кабельных трасс 
второй секции. Ведь проект 
их на реконструкции пер
вой менялся дважды.

Главные трудности поза
ди. Многие электрономеще- 
ния участка обогащения, 
смонтированные сегодня, бу
дут запитывать остальные 
реконструируемые секции. 
Это во многом упрощает 
задачу электромонтажни
ков, поскольку объем мон
тажа на реконструкции вто
рой секции меньше. , Зато 
сроки — жестче. Уже се
годня начали мы подготов
ку к работе. Сделать все 
от них зависящее для сво
евременного ввода новых 
мощностей настроены все 
члены бригады. Пуск вто

рой в установленные сроки 
электромонтажники гаран
тируют.

М. ПАНИН, 
бригадир участка «Сев- 
запэлектромонтажа».
НЕ ЗАДЕРЖИМСЯ

Монтажники участка «Ме- 
таллургпрокат м о н т а ж  а» 
также начали подготовку к 
переходу на вторую секцию. 
В настоящее время наш уча
сток полностью укомплек
тован необходимым под 
монтаж оборудованием, и 
это радует — задержки не 
будет.

Вызывают наши опасе
ния, пожалуй, только ка- 
меннолитые т р у б ы .  Н а 
первой секции эксплуатаци
онники не подготовили их к 
монтажу и передали нам 
метровыми отрезками вме
сто четырех-пятиметровых. 
Это во многом задержало 
действия монтажников.

* Г. СЕРДЮКОВ, 
бригадир участка «Ме- 
таллУргпрокатм о и т а- 
жа».
А ЕСЛИ ПОДРЯД)

Главные трудности, е 
которыми сталкивались мон
тажники участка на рекон
струкции первой секции 
МОФ — задержки поставок 
металлоконструкций и не
своевременно предостав
ленные фронты работ. От
сюда вынужденная спешка. 
Так, в сжатые сроки, за не
делю смонтировали монтаж
ники площадки мельниц 
первой секции. И хорошо, 
что в конце концов был 
найден общий язык с эксп
луатационниками в исполь
зовании кранов.

На реконструкции второй 
секции объем монтажа 
меньше, меньше трудоем
ких ручных работ. Ну, а 
если главная проблема — 
обеспечение стройки, — бу
дет решена, то вполне воз
можна организация работ 
всех участников реконструк
ции по методу бригадного 
подряда. От такой органи
зации работ монтажники 
участка «Севзапстальконст- 
рукции» не отказались бы.

10. тиц,
начальник участка 
«Севзапстальконструк- 
ции».

ГЛАВНОЕ —  
СВОЕВРЕМЕННО

Главное, что необходимо 
для правильной организации 
работ на реконструкции 
второй секции участка обо
гащения — своевременно 
раскрыть фронты работ и 
согласовать с заказчиком

выделение кранов. Часть 
этой проблемы с вводом 
второго магнитного крана, 
смонтированного бригадой 
Г. В. Сердюкова, думается, 
разрешится сама собой, по
скольку новый кран будет 
задействован только на 
нужды реконструкции. Как 
разрешить другую часть?

На первой секции МОФ 
бригада монтажников Г. 
Сердюкова сработала по ме
тоду бригадного подряда. 
Эффект, конечно, есть, но 
очень много энергии затра
чивается на стыковку с 
другими подрядчиками. По
тому-то и необходима на 
стройплощадке заинтересо
ванность всех: заинтересо
ванность строителей вовре
мя передать фундамент 
мельниц под монтаж уча
стку «Стальконструкции» и 
нам, наша заинтересован
ность — своевременно пре
доставить фронты работ 
электромонтажникам и ав
томатчикам. Отсюда точные 
сроки всех. В принципе, 
комплексно завязать всех 
участников строительства 
можно. И эффект, несом
ненно, будет.

А. ЛАВРОВ, 
начальник участка 
«Металлург п р о к а т -  
монтажа».

Н А Д О  ПОДУМ АТЬ

Объем строительных ра
бот на реконструкции вто
рой секции МОФ меньше, 
ведь объекты электроснаб
жения РП-40-6, ТП-40-22 и 
другие будут запитывать 
все четыре подлежащие ре
конструкции секции. А ос
новные трудности работы 
между действующих секций 
— переброска стройматери
алов компенсируется, в 
какой-то мере, пуском вто
рого магнитного крана.

Подряд на второй сек
ции, во-первых, необходимо 
рассчитывать. Это не про
сто, ведь сметы составлены 
на всю четвертую очередь 
строительства. Для этого 
придется вычислять и от
нимать сметную стоимость 
9-й секции, реконструиро
ванной первой, тех, что еще 
предстоит реконструиро
вать. А как быть с неувяз
ками н дополнительными 
работами, которые неизбеж
но выявляются в период 
реконструкций? Как бы не 
пришлось об5ЦИтывать боль
ше, чем строить. А подряд 
на бумаге кому нужен?

Своевременная сдача пер
вой секции участка обога
щения доказала правиль
ность планирования основ
ных строительно-монтаж
ных работ. И в том, что 
вторая секция МОФ будет 
пущена в срок, сомнений 
нет.

К). ОСИПОВ, 
главный инженер
СМУ-1.

НЕ ТОЛЬКО 
ЗА ТУМАНОМ...

Оснований для того, что
бы ощутить свою никчем
ность на стройплощадках 
СУ-5 треста «Ковдорстрой» 
у наших ребят было впол
не достаточно. Например, 
обещали нам наладить пи
тание в столовой поближе 
к месту работы, собрали 
деньги за месяц вперед. А 
потом целую неделю искал 
наш командир столовую.

А работа? Помнится, раз
гружали две машины пи
ломатериалов, а стоимость 
пятьдесят копеек за маши
ну.

По, пожалуй, самое круп
ное недоразумение получи
лось у ребят пашего отря
да с руководителями СУ-5 
из-за расценок на благоуст
ройство 29-то дома. Мы ук
ладывали бетой в квадрат
ные плиты: в каждую — 
двое носилок. Но при рас
чете нам засчитали только 
квадратные метрь., а самую 
трудоемкую работу — пе
ретаскивание бетона но
силками — нет.

Впрочем, не это главное. 
Ведь там, где работы хва
тает, нужны и мы. Воз
можность сравнить была. 
За одну неделю работы в 
СМУ-1 мы заработали боль
ше, чем за две в СУ-5. А 
что немаловажно для нас 
потому, что многие ребята 
«Факела» имеют семьи.

А работы мы не боимся, 
потому и приехали сюда. 
Но когда нам предлагают 
построить стадион для 
школьников, а потом гово
рят, что любой брак пой
дет за наш счет, мы отка
жемся.

Однако, если это необхо 
димо, администрация СУ-5 
может обеспечить и фрон 
том работ, и материалами. 
Поэтому мы вчетвером и 
остались здесь, н а ,бл аго 
устройстве улицы Зеленой. 
И бетон подходит вовремя, 
и сметная стоимость бетон 
ны.х дорожек и бордюров 
нас устраивает

Н. ОПРЯ, Т. .ПУТЕМ
КО, В. НИКА, Г. КЫР- 
J1AH, бойцы студенче
ского строительного 
отряда «Факел».

КАКОВА ДЛИНА 
РУБЛЯ)

И все-таки он существу
ет, закон этики производст
венных отношений. И фор
мула его не сложна: стро
гий учет каждой рабочей 
копейки, ее цены. И не бы
ло ' до сих пор конфлик
тов на этой почве между 
администрацией СУ-5 тре
ста «Ковдорстрой» и сту
денческими стройотрядами. 
А результат таких взаимо
отношений — километры 
благоустроенной террито
рии нашего города — доб
рая память, оставленная о 
себе и ребятами из ленин
градских институтов и бой
цами саратовского «Волга
ря». Работали ребята и не 
было разговоров ни о по
временной оплате, ип о 
рубле. И получали деньги 
за свою работу. •

Теперь, думается, от
кликнулись бы ребята из 
того же саратовского «Вол
гаря» на предложение ад
министрации СУ-5 постро
ить стадион, оставить хо

рошую память о себе ребя 
тишкам 23-й ковдорской 
школы. И 750 рублей по 
аккордно-премиальным на
рядам, рассчитанные на 
постройку стадиона, вряд 
ли смутили их. Смутили 
они бойцов кишиневского 
«Факела». Смутили пото
му, что мало. «Мы сюда не 
из одних патриотических 
побуждений... Платите нам 
по рублю к час, тогда...» А 
работа несложная: щебен
ка, асфальт, смесь шлака и 
глины. Для первого разря
да, но ручная. Коэффици
ент студенческий — пожа
луйста.

А что командир отряда 
«Факел» Ф. А. Рошка? — 
«На линейку не встают, на 
работу без желания...» То
гда, может быть, комиссар? 
Но и комиссарской работы 
не видно: нет ни плакатов 
на площадках, ни табли
чек с указанием отряда и 
мастера на рабочих местах, 
ни стенгазет.

Конфликт яаконч и л г я 
плачевно. Большая часть 
«Факела» добилась «поре

броски» на объекты СМУ-1. 
Основная же трудность — 
относител ь н о невысокие 
расценки на земляные ра
боты в СУ-5— неустранима.

Впрочем, «сбежали» не 
все. Часть ребят работают 
в промзоне, пятеро — на 
благоустройстве улицы Зе
леной. И работают хорошо. 
Вопрос к инженеру ОТиЗа 
СУ-5 Певцовой С. А.:

— Сколько зарабатывали 
студенты «Факела» на бла
гоустройстве территории 
города в СУ-5?

— 6—7 рублей за смену 
— средний заработок на
ших рабочих. Конечно, с 
учетом студенческого ко
эффициента, ребята могли 
делать меньше. Зто впро
чем, без учета тех преми
альных, которые выплачи
ваются за досрочное вы
полнение работ.

Г. ШТОНДА, 
начальник участка 
СУ-5.

С. БЕЛ И К, 
председатель построй- 
кома.
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Совхоз «Ена»—дела и планы
СОВХОЗ «ЕНА» 1 ЯНВАРЯ 1971 ГОДА РЕОРГАНИЗОВАН ИЗ КОЛХОЗА «ЗАПОЛЯРНЫЙ ТРУД» *  ХОЗЯЙСТВО СПЕ

ЦИАЛИЗИРУЕТСЯ НА МОЛОЧНОМ ЖИВОТНОВОДСТВЕ +■ 7 РАБОЧИХ СОВХОЗА УДОСТОЕНЫ ЗВАНИЯ «УДАРНИК КОМ- 
ТРУДА» -А В СОВХОЗЕ ТРУДЯТСЯ 4 СПЕЦИАЛИСТА С ВЫСШИМ ОБРАЗОВАНИЕМ И 4 СО СРЕДНИМ СПЕЦИАЛЬНЫМ 
-А- 3 РАБОТНИКА СОВХОЗА ИЗБРАНЫ  ДЕПУТАТАМИ ЕНСКОГО ПОСЕЛКОВОГО СОВЕТА, ОДИН — АПАТИТСКОГО ГОРОД
СКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ.

ф  РЕШЕНИЕ 
ОКОНЧАТЕЛЬНОЕ

Школу окончила в прош
лом году. Конечно же, до
ма разу решили, что мне 
нужно учиться дальше. Ре
шили без меня. Я ведь точ
но еще и не знала, где мне 
учиться.

Но помог счастливый слу
чай, Маму переводили ра
ботать в родильное отделе
ние фермы. Вот уж испере
живалась она тогда: «На
кого оставлю свою груп
пу?»

Поначалу мою просьбу 
передать мне группу в 25 
коров встретили в штыки и 
семья, и администрация сов- 
хо*а— группа была лучшей.

Звала, что нужно прежде 
всего маму убедить в серь
езности своего решения. Она 
доярка с опытом, к ней и 
директор прислушивается. 
Впрочем, аргументов было 
достаточно. Еще учась в 
школе, часто помогала ма
ме. Давно знала коров. А 
это немаловажно.

Короче, на второй день 
после выпускного вечера 
приняла я от мамы коров. 
И могла ли я думать, что 
это будет так тяжело. Хотя 
работа доярки мне знако
ма, да и трудности тоже 
предвидела.

Поначалу мама часто по* 
могала, подруги по работе, 
брат. Он тут же скотником

работает. Видно коровуш
кам своим по душе я при
шлась. Надои по сравнению 
с мамиными показателями 
нисколько не упали. По ито
гам соцсоревнования за по
лугодие я на второе место 
вышла.

Всего год проработала иа 
ферме, а будущее яснее ви
дится. Уже знаю, что через 
год поеду поступать. Куда? 
Конечно же. в сельскохозяй
ственный. Буду зоотехни
ком.

С. ЛЕБЕДЕВА,
доярка совхоза «Ена».

ф ИНАЧЕ НЕЛЬЗЯ
В Ене я родился и вырос. 

Здесь живут мои дети. По
тому, наверное, в нет для 
меня места роднее и ближе.

Более 30 лет работаю. 
Вначале в колхозе, теперь 
вот — в совхозе. На моих 
глазах хозяйство крепнет, 
набирается сил. Поэтому, 
когда у меня спрашивают, 
как я добился лучшего по
казателя в области на от
кормке молодняка —  920 
граммов средпе-суточ н ы й  
привес — так отвечаю, что 
нельзя сейчас иначе рабо
тать. Много внимания у нас 
уделяется сельскому хо
зяйству и его труженикам. 
Ну как теперь не держать 
марку лучшего скотника по 
области, если меня ко все
му еще и мотоциклом пре
мировали.

Впрочем, работать хуже 
нельзя и по другой причи
не. На протяжении многих 
лет односельчане избирают 
меня депутатом Ейского по
селкового Совета народных 
депутатов, где я отвечаю 
за работу постоянной ко
миссии по сельскому хозяй
ству, Разными вопросами 
приходится заниматься: это 
и контроль за хранением и 
расходованием кормов, и 
подготовка к посевной, убо
рочной, проверяем мы и со
держание совхозной техни
ки.

А для того, чтобы е лю
дей спрашивать, нужно са
мому быть впереди.

Ф. СЕРГИИ,  
скотник совхоза «Ена», 
депутат Ейского пос
совета.

■' •  СМОТРИМ
В ЗАВТРА

В очень сжатые сроки 
заканчиваем мы в этом го
ду Заготовку сочных кор
мов. Трактористы Н. Тапио, 
Н. Кушиир, А. Абашев, И. 
Рандо, В. Сергин трудятся 
не считаясь со временем.

Есть и рекорды. 9 августа 
бригада заготовила более 
90 тонн силоса. Урожай
ность в этом году тоже вы
сокая. На отдельных уча
стках до 350 центнеров зе
леной массы с гектара сни
маем,

Не обошлось и без рац
предложений. Много време
ни мы теряли пока тракто
рист отвозил полную тележ
ку к силосной яме. А в 
этом году починили все, да
же те, которые на первый 
взгляд и не поддавались 
уже никакому ремонту. Те
перь у каждой сенокосилки 
по две, а то и по три тележ
ки.

Одновременно готовили 
убранные поля под зябь. С 
этим успешно Валерий Сер
гин справляется. Будущий 
урожай закладываем сегод
ня. Даем возможность поч
ве лучше отдохнуть, избав
ляем ее от излишних сорня
ков, структура почвы лучше 
сохраняется. А это обеща
ет отдачу в будущем.

А. ЛЕБЕДЕВ, 
тракторист совх о з а 
«Ена».

•  СЛОВО ДЕРЖИМ

В докладе на июльском 
(1978 г.) Пленуме ЦК 
КПСС четко определена 
роль шефской помощи про
мышленных предприятий 
селу. Памятуя об этом, кол
лектив рудника «Чалмозе- 
ро» активно помогает под
шефному совхозу «Ена». 
Только в этом году при пла
не 10 гектаров более чем на 
20 гектарах оказали по
мощь в обновлении земель, 
произвели капитальный ре

монт баии и нескольких 
квартир рабочих совхоза, 
используя свои возможно
сти (наличие техники), за
везли на поля 500 тонн 
торфа.

Отлично трудится на ко
совице многолетних трав и 
бригада рудника, которую 
возглавляет Николай И ва
нович Беззубенко. Обяза
тельство по заготовке кор
мов бригада уже перевы
полнила на 10 тонн.

А до уборочной силами 
строительной бригады руд
ника отремонтировали сило
сную траншею, забетониро
вали прилегающую площад
ку, подъезды.

Большая часть рабочих 
рудника уже справилась с 
личными обязательствами, 
предусматривающими прак
тическую помощь совхозу, 
отработав по 8 часов на по
лях хозяйства.

Н. БЕЖЕНАР, 
секретарь парт б ю р о  
рудника «Чалмозеро».

Быть на земле хозяином
Рабочий день Владимира поросят продали пас,еле- не хватает. Проблема в 

Дмитриевича Кондратенко нию (при плане — 55), До молочные бидоны. К вечер- 
— начинается рано утром, конца года предполагается ней дойке машина иа Мон- 
По установившейся за два реализовать еще голов 50 чегорска не оборачивается, 
года традиции (Кондратен- —60. Но и эго далеко не Предмет гордости живот- 
ко работает в совхозе оно- исчерпывает запросы. новодов совхоза «Ена» — и
ября 1976 года) обход на- Резко возросли показа- кормоцех с новым кормо- 
чинается с фермы. гели и по надоям молока, запарпиком. А в том, что

Впрочем, есть в этом в По итогам работы шести он действует бесперебойно 
закономерность. Владимир месяцев зтого гопа совхоз (пример, достойный подра- 
Дмитриевич по специалъ- вышел на третье место в жания, для других хо- 
ности — зоотехник. И не области — успех невидан- зяйств) заслуга Василия 
для красного словца гово- ный за всю историю хозяй- Викторовича Кузовова и 
рит он: «Как не зайду ут- ства. Успехи впечатляют, Виктора Ивановича Яков- 
ром на ферму, так целый но опять проблема: некуда лева.
день чувствую, что чего-то девать молоко. ОРС Ков- Можно много и долго го
не сделал». дорского ГОКа отказывает- ворить о смелых новшеет-

...Хозяйство внедряет но- ся принимать молоко, мо- ват в животноводстве сое
вую отрасль — свиновод- тивируя отказ тем, что мо- хоза, внедренных новым ди- 
ство. Стоит это нервов, да локо, якобы не успевают ректором. Это ли не нрия-

реализоватъ, как оно про- наиие труда и успеха ен 
кисает. ских животноводов, когда

Вот и приходится через 30 голов племенного скота 
день отправлять по 30—40 покупает именно у них сов-

ещо каких. То областное 
объединение «Сельхозтех
ника» не вовремя поставит 
оборудование для строи
тельства свинарника, то фляг на молокозавод в
строители схалтурят в моя 
таже, к примеру, калори
ферного отопления.

хоз «Полярные зори» для 
комплектации нового ж и
вотноводческого хозяйства, 
и т. д. и т. п.

Но рассказ о директоре.

Мончегорск. А там почему 
то даже после многочасо
вой дороги не жалуются 

Сейчас определенные на качество продукта. При- 
трудности позади. В хозяй- ниматот высшим и первым его заботах и проблемах 
стве уже более 250 свиней, сортом, да еще и за жир- будет неполным, если оста- 
Оцевили это нововведение ность дополнительно пла- новиться только на кон- 
и жители поселка — рабо- тят. статации успехов в области
чие совхоза и рудника Правда, это тоже не вы- животноводства. 
«Чалмозеро». ход. Дорога — не из ближ- Итак, утро директора

На сегодняшний день 127 них. Техники, как всегда, совхоза «Ена» начинается е
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До Кировска 
и дальше

С каждым годом все 
Дольше ковдорчан пользу
ются услугами аэропорта.

Касса аэропорта прини
мает заказы от пассажиров 
не билеты за 10—15 дней до 
вылета самолета.

Н? бывает рейса, коп(а 
бы не были полностью за
няты места. В этом году за 
7, месяцев перевезли около 
полутора тысяч пассажи
ров. В июле, например, са
молетом перевезено 308 че
ловек, причем 250 пассажи
ров — на дальние расстоя

ния — до Москвы и за пре
делы Ленинграда, Москвы. 
Все это позволяет сделать 
вывод: растет популярность 
воздушного транспорта у 
населения.

Л. ГАММА, 
кассир аэропорта.

Будни 
аэрофлота

Если сравнивать наш аэ
ропорт с аэропортами дру
гих городов, то выглядит 
он маленькой речной при 
станью. Пожалуй, что сло
во «аэропорт» звучит слиш 
ком громко. В самом деле

— небольшая взлетная до
рожка, а все поле можно 
измерить шагами. Да и са
молет прилетает всего один 
раз в сутки.

Встретить и отправить 
самолет с пассажирами, со
общить о времени его вы 
лета — вот в этом и заклю 
чается в основном задача 
работников аэропорта.

Чтобы обеспечить хоро
шую посадку и взлет само
лета, работники аэропорта 
должны в образцовом со
стоянии поддерживать по
ле аэродрома. Особенно не
легко это делать зимой, 
когда заносы, II тогда все 
как один: и техник-метео
ролог В Попова, и диспет
чер, ветеран гражданской

обходя. Следующий объект 
— гараж  (он, кстати, тоже 
построен при Кондратен
ко). Затем поля — дальние, 
ближние, а часам к  10 у 
Владимира Дмитриев и ч а 
ясная картина жизни хо
зяйства за истекшие сутки.

Впрочем, информацию он 
мог бы получить и от своих 
специалистов — агронома 
Вячеслава Адамовича Позд
някова, инженера Михаила 
Алексеевича Кузнецова и 
других. Помощники дирек
тора молоды — 23—25 лет. 
В бездеятельности их не 
уличишь, работать стара
ются. Что и не доделывают, 
так это, наверное, еще от 
некоторой б е с п е ч н о с т и ,  
свойственной возрасту.

И нужно видеть, с каким 
тактом, уважением указы 
вает тогда директор своим 
молодым помощникам на 
промахи, поучает, и при 
этом не «давит» ни положе
нием, ни . возрастом, ни 
опытом работы.

Есть, наверное, свои пре
имущества и в факте, что 
не получает директор ин
формацию о делах совхоз
ных из уст помощников. И 
не потому, что не доверя

авиации Т. Т. Чупров, и 
техничка Т, С. Петрова и 
кочегар Р. П. Сазонова вы
ходят расчищать дорожку. 
А в основном для того, что
бы аэродром поддерживать 
в рабочем состоянии и зи
мой, ГОК и трест «Ков
дорстрой» выделяют нам 
необходимую технику.

Не последняя роль в на
шем деле принадлежит ме
теослужбе. Оператив н ы е 
и точные данные о погоде 
Кировскому аэропорту со
общают метеорологи В. По
пова и Т. Ивницкая. Ста
раются по мере возможно
сти дать как можно более 
точный прогноз.

Непременное условие — 
безотказность средств сия

ет. Пет, просто он предпо
читает немногословное об
щение с людьми на их ра
бочих местах нежели офи
циальные встречи в каби
нете. И казалось бы не 
располагает Кондратенко к 
откровенности ( и первое 
впечатление бывает обман
чивым), но тянутся к не
му люди, доверяют. «Уже 
если сказал, что поможет, 
то это точно»— как-то в 
разговоре обмолвился один 
из рабочих.

Для Владимира Дмитри
евича эти слова, наверное, 
будут лучшей оценкой его 
деятельности в совхозе. Что 
и говорить, хозяйство он 
принял далеко не в иде
альном состоянии. Начиная 
с 1971 года, он седьмой по 
счету директор, и пока пер
вый но продолжительности 
пребывания на этом посту. 
Плоды гастролерства своих 
предтествёнников и пожи
нает пока, правда реже и 
реже, дирекция совхоза. От
выкать ведь от дисципли
ны труда намного проще, 
чем воспитывать ее. Для 
зтого нужны не год и не 
два. Хорошо, что есть в сов
хозе здоровый крепкий кос-

Только за последние два 
года в совхозе «Ена» пост
роены: восьми- и шестнад
цатиквартирные два дома 
с библиотекой и продоволь
ственным магазином, ко 
ровник на 200 голов, сви
нарник на 240 голов, склад 
минеральных удобрений, 
гараж, склад концкормов. 

« * «
До конца десятой пяти

летки работники совхоза 
получат еще один коров
ник, клуб, жилой дом с 
детским садом на 45— 50 
мест.

По итогам зимовки скота 
в 1977-78 году коллектив 
совхоза «Ена» решением 
облисполкома премирован 
денежной премией в раз
мере 900 рублей.

» * *
Впервые за семь лет су

ществования совхоза ра
ботники получили тринад
цатую зарплату. Всего фонд 
премиальной оплаты по 
итогам работы в 1977 году 
составил 24.000 рублей.

» * *
Более чем на 50 гектаров 

увеличатся совхозные по
ля, освоение которых ве
дется собственными силами 
с помощью шефов —  кол
лектива рудника «Чалмозе
ро».

На первых 20 гектара» ос
военных земель уже при
ступили к массовой уборке 
урожая. Более 300 тонн зе
леной массы предполагают 
убрать труженики совхоза 
на этой площади.

вяк — целые династии >— 
Тапио, Сергиньтх, Лебеде
вых и другие.

Много проблем приходит
ся решать директору — хо
зяйственных и партийных 
(у него нет заместителя по 
хозяйственным вопросам, 
да и парторг Владимир Де
нисович Сергин на этом 
посту впервые, многого и 
не знает), вопросов культу
ры и быта, личных: к зиме 
успеть отремонтировать до
ма рабочих, животноводче
ские помещения, наладить 
водопровод, зайти в школу, 
оп там частый гость и т. д. 
— программа минимум, ко
роче. Ну а максимум — 
это строительство жилых 
домов, клуба, детского сада 
(детей приходится возить 
за 30 'километров в поселок 
Риколатву), попрем г и и о 
столовой. Нужен еще и ко
ровник.

Проблемы эти — буду
щее небольшого заполяр
ного совхоза «Ена». И бу
дущее это не кажется лю
дям хозяйства далеким и 
несбыточным потому, что 
увидев плоды своего труда, 
обрели они уверенность в 
себе, окрепли. А корь ок
репли люди, то крепнуть п 
хозяйству,

Н. НИКИТИНА.

ли. Мы постоянно поддер
живаем связь с пассаж ир
ским самолетом, а также с 
лесопатрульным вертоле
том, с помощью рации фик
сируем координаты их мес
тонахождения. А поддер
живать приборы в «боевой 
готовности» помогает дис
петчер, опытный радист 
Т. Т. Чупров.

В этом году на аэродро
ме введена централизован
ная система заправки вер
толетов и самолетов. Бен
зовоз регулярно доставля
ет для них горючее. С по
мощью Ц 3 С стало воз
можно и удобно заправлять 
самолеты горючим. Эконо
мия времени, .экономия 
бензина.

За хорошее несение служ 
бы коллективу аэропорта 
не раз вручали почетные 
грамоты, объявляли благо
дарности. На лучшем счету 
были по итогам социали
стического соревновании за 
прошлый год и за первое 
полугодие в этом году. Есть 
уверенность, что и нынче 
поработаем неплохо,

И. ЕЛОШИН, 
начальник Заропщи i 

"СС.



Забот 
хватает

Август и сентябрь — 
обычно время массового по
ступления овощей, фрук
тов. Но нынче вопреки 
ожиданиям, сырое лето за 
держало их созревание н 
сдвинуло сроки сбора идо- 
ставки. Казалось бы, что 
складываются самые под
ходящие условия для сво
евременной под г о т о в к и  
складов и овощехранилищ. 
Точнее —■ завершить их 
подготовку. Кстати, именно 
на это нацеливало работ
ников ОРСа Ковдорского 
ГОКа и решение исполко
ма горсовета о подготовке 
материально - технической 
базы к приему овощей и 
ИХ хранению в зимний пе
риод.

На календаре — вторая 
. половина последнего лет

него месяца. Как же ра
ботники ОРСа выполняют 
это решение, что фактиче
ски предпринимают для 
приема овощей и их сохра
нения в зимний период? 
Отвечает и с п о л н я ю щ и й  
обязанности начальника ба
зы  ОРСа Pi С. Пиканин: 
«Помещения в основном 
подготовлены для приема и 
х,ранения овощей — про
дезинфицированы и побе- 
леньт»^ Но полон ли ответ?

Фруктохранилшцо, как 
было в прошлом году с 
перфорированной крышей 
так  и но сей день стоит. 
Хотя, если верить словам 
инж енера по эксплуатации 
.Г И. Кошелева, идет ре
монт этой злополучной 
крытпи. Но увы, в день про
верки ее ремонтом никто 
не занимался.

«До 10 июля закончить 
ограждение и освещение 
территории базы»— записа
но в решении исполкома.

— Семь лет бьемся с 
Трестом «Ковд о р с т р о й», 
включают в план, а сделать 
освещение и ограждение 
территории и но думают, 
■— объясняет инженер по 
вксплуатации Кошелев. И 
этот пункт реш ения испол
кома ‘остается по-нрежне- 
м у на повестке дня.

Новое картофелехрани
лище. Отопительная систе
м а не обогревает все поме
щение. Чего но бывает, 
просчитались эксплуата
ционники. А в результате 
»  прошлом году нри хра
нении поморозили часть 
картофеля. На ошибках 
учатся. Наметили для улуч
ш ения обогрева помещения 
смонтировать дополнитель
ны е регистры. Наметить-то 
наметили, а исполнить, 
взять под контроль, как 
всегда забыли.

В этом ж е хранилище не 
работает вентиляция. При
чем, тоже не первый год.

Разгружать картофель из 
вагонов — трудоемкое за
нятие. Н е , раз обсуждали 
работники базы, как  уско
рить разгрузку вагонов в 
период массового поступ
ления картофеля. Узнали, 
что на других базах в этом 
случае применяют ручные 
передвижные т е л е ж к  и. 
Приобрели в прошлом, а 

• может и позапрошлом году 
'  целых 15 штук. А осталось 

только две.
—- Остальные куда-то за 

пропастились, наверно, ра
стащили, — откровенно по
сетовал Г. И. Кошелев.

Мы не вправе говорить, 
что не ведется вообще ни
какой подготовки к  прие
му овощей и хранению их 
в  зимнее время. Но факты 
упрямая вещь. Они убеж
дают в том, что и нынче 
затягивается подготовка 
базы ОРСа к зиме.

Т. САПРОНОВА.

„Самодеятельность"

Шофер А. Афанасьев 
только кивнул головой в 
ответ па предложение сот 
рудников ГАИ остановить 
машину. И кивал головой 
целый километр, но не ос
танавливался. А затем авто
кран ЗИЛ-130 управления 
механизации строительства 
резко свернул в лес.

Из кабины выскочили 
четверо и бросились врас
сыпную по лесу. Собствен
но, тот факт, что в кабине 
ЗИЛа было четверо п при
влек внимание автоин
спекторов.

Средняя степень алко
гольного опьянения, как 
установила экспертиза, бы
ла достаточной причиной 
отправить водителя Афа
насьева в вытрезвитель. Не 
трезвее были и его спут
ники.

Кстати, на вопрос, с кем 
он ехал, водитель ответил, 
что не знает — случайная 
компания. А сам он, выпив 
вечером, решил съездить в 
Енский. И ни больше, пи 
меньше, как в магазин за 
туфлями. Что, конечно, 
удивительно; было воскре
сенье и к тому же девять 
часов вечера. Путевку во
дитель выписал себе сам. 
Одним словом, нарушил 
все, какие только мог, пра
вила дорожного движения.

А начальник смены ТЭЦ 
И. Занозин считает, что 
имеет право не придержи
ваться общих для всех пра
вил. Дружинники ГАИ ос
тановили двух мотоцикли
стов. Права на вождение 
оказались лишь у одного. 
«А это мой сын, — сказал 
Занозин—-прав у него нет, 
потому, что ему только 
пятнадцать».

Зачем в таком случае са
диться на мотоцикл? «Как 
зачем? — возмутился отец, 
— парню надо к  службе в 
армии готовиться!».

И не хотел слушать разъ
яснений, что есть для это
го спортгехклуб, где регу
лярно организуются курсы 
мотоциклистов и закончив
шим их выдают права.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 

надзора.

Успех этого молодого 
коллектива 4 впечатляет. 
Агитбригаде «Искра» вс.его 
два года. Но были уже 
выступления на областном 
телевидении. А ' главное, 
признание на зональном 
конкурсе Северо-Запада, 
где конкурировали около 20 
агитационных бригад. Из 
Петрозаводска «искровцы» 
приехали с дипломом ..лауре
атов и специальным при
зом Карельского радио и 
телевидения за наиболее 
яркое воплощение сатири
ческих тем на местном ма
териале.

В агитбригаде десять че
ловек. За два года в кол
лективе только одна заме
на. Все они разные, непохо
жие друг на друга: Света
Макарова, Нина Степанова, 
Галина Шлипкина — воспи
татели детсада «Оленёнок», 
Галина Комолова — инже
нер рудника «Ковдор», 
Владимир Н о в и к — худож
ник из автотранспортной 
конторы, (его забота — ху
дожественное оформление 
выступлений), Владимир 
Смирнов — крановщик из 
УМС, он же режиссер, Ана
толий Гоцюк :— музыкаль
ный руководитель красного 
уголка треста, собственный 
композитор.

Ну а мобильность — она 
от руководителя коллекти
ва Вячеслава Поточкина. 
Его рабочий день Начинает
ся с рабочих оперативок. 
Потому темы программ 
«искровцев» всегда злобо
дневны, остры.

А всех их, надо отметить, 
объединяет умение и ж ела
ние творчески мыслить.. 
Программы готовятся, как 
говорит Владимир Смирнов, 
по принципу умственного 
штурма.

Выступление продумыва
ется До мельчайших дета
лей, начиная с одежды ар
тистов, здесь надо отдать 
должное их вкусу и по
стоянству. Форма костюмов

проста, ‘лаконична, удобна 
для выступлений и в солид
ных концертных залах, и на 
строительных площадках.

Принято считать, что 
агитбригада — жанр син
тетический, Каждый дол
жен уметь петь, танцевать, 
читать, играть и, наконец, 
жонглировать. Здесь труд
но кого-либо предпочесть. 
Валерий Давыдович, к при
меру, дипломант зонального 
конкурса чтецов, Г алина 
Комолова — прирожденный 
режиссер. Пробуют свои си
лы в драматургии. Готовят 
премьеру пьесы для двух 
актеров «Варшавская мело
дия».

Широк диапазон и про
грамм «Искры», от лириче
ской литературно-музыкаль
ной композиции «Во поле 
березонька стояла» до со
циально-политического вы
ступления. «Конституция — 
это паспорт нашей Родины, 
нашей страны». Ну а вне 
конкурса, конечно же, сати
рические программы «Г1о 
прямому проводу».

...По любому поводу,
По прямому проводу 
Будем мы говорить

напрямик, 
Чтобы в гущу всех дел 
Беспощаден и смел 
Голос нашей бригады

проник, — 
лейтмотив этих выступле
ний.

Впрочем, рассказ об этом 
творческом коллективе бу
дет несколько неполным, 
если не добавить, что есть 
у «Искры» горячо любимое 
детище — «Искорка» — 
агитбригада подшефной
школы № 16. Среди сутоло
ки забот и дел, работы и 
учебы находят «искровцы» 
время и для школьников. 
Растят себе достойную сме
ну — непоседливую и вез
десущую.

В. СТРЕЛЬНИКОВ, 
секретарь комитета
ВЛКСМ треста «Ков
дорстрой».

Многолюдно в эти дни в 
магазине «Сказка». Чаще 
других здесь можно встре
тить школьников и тех, 
кто впервые в этом году ся
дет за школьные парты. Это 
для них работники магази
на организовали школьную 
ярмарку, позаботились о 
том, чтобы выбор товаров 
соответствовал зап р о с а м  
школьников различных воз
растов.

Игорь Рыжов вместе с 
мамой и своим другом Се
режей Беловым тоже при
шли в «Сказку», чтобы ку
пить все необходимое к 
школе. Друзья уже расста
лись с детским садом «Чай
ка» и теперь с нетерпением 
ждут 1 сентября. Сережа и 
Игорь будут учиться в од
ном классе в новой школе 
№ 23.

На снимке (слева напра
во): Игорь Рыжов со своей 
мамой Г. М. Рыжовой и 
другом Сережей Беловым.

Фото Н. Ганиевой.

Незабытые 
дороги

В мае 1941 года меня 
призвали на действитель
ную службу в армию. Мог 
ли тогда знать, что всего 
месяц продлятся учения в 
мирной обстановке. Попал 
я  в летную часть.

Наш аэродром был важ 
нейшим стратегическим 
объектом. Но пришлось его 
оставить, начисто уничто
жив все, что стало родным 
и близким.

Летный состав перевели 
в другие полки авиаторов- 
североморцов, а остальных 
откомандировали в пехот
ную часть. Карельский 
фронт. Враг свирепствовал. 
Морозы стояли — дух за
хватывало. Вот тут и ска
зался мой небогатый опыт. 
До войны работал лесору
бом в Зашейковском лес
промхозе.

Рядом со мной воевали 
узбеки, казахи, украинцы. 
Им тяжело вдвойне. Надо 
было научить их устраи
ваться на ночлег, уметь бе
речь тепло, своя силы в 
изматывающую полярную 
ночь.

Тяжелой для всех нас 
оказалась переброска ору
дий на другой участок 
фронта. Перетаскивали 
пушки буквально по пояс 
в воде через топи Карель
ских болот. Пришлось мне 
после этой операции более 
трех месяцев проваляться 
в Архангельском госпитале 
с пневмонией.

Затем бои на Втором Б е
лорусском фронте. Не было 
легко и там: непроходимые 
леса и болота. Но в возду
хе уж е витал запах дол
гожданной Победы.

Мечтал о Берлине и я, 
но судьба распорядилась 
иначе. В боях за Польшу 
был тяжело ранен в позво
ночник. По заключению 
медицинской комиссии
предстояло расстаться с 
мечтой о Берлине, но я 
вернулся в строй.

17равда, невелика, была 
моя помощь фронту. От
правили к  связистам. В мое 
распоряжение выделили
старую, но испытанную в 
боях в полном смысле это
го слова, лошаденку, с кра
сивой кличкой Зорька. Стал 
возить аккумуляторы на 
заправку, кухне помогать. 
А на войне и это надо бы
ло кому-то делать. Но хо
телось большего.

А до Германии дошел, 
имея в руках ручной пуле
мет. Правда, не попал в 
Берлин. Война для нашей 
части закончилась в не
большом городке Восточ
ной Германии.

«Все дальше в  историю 
уходит Великая Отечест
венная война, но мы не мо
жем, не имеем права за
бывать, ■— говорил Л. И. 
Брежнев на X V III съезде 
ВЛКСМ, — что над миром 
висит угроза применения 
ядерного оружия, порож
дая у  народов опасения за 
свою судьбу»,

В. КЕСАНТО, 
участник Великой Оте
чественной войны, ка
валер-ордена Красной 
звезды.

Не дождались
Сверкал только что вы* 

мытый пол, из раскрытой 
двери красного уголка по 
общежитию разносились 
звуки музыки. В 18 часов 

'зал  заполнили парни и 
приглашенные: нарядно оде
тые девушки из трех обще
житий города. Должен был 
начаться вечер отдыха, ко
торый, судя по всему, обе
щал быть интересным. Сту
денты ССО «Бригантина» 
собирались прочитать лек
цию, показать выступление 
агитколлектива. Значились 
в программе и танцы под 
вокально - инструмента л ь- 
ный ансамбль.

Но в назначенное время 
студенты не явились. Никто 
не допускал такой мысли, 
что они могут совсем не 
придти. Поэтому терпеливо 
ждали, кто два, а кто и 
три часа. Но тщетно. Ни
кто не пришел, не сообщил 
даже, почему срывается ве
чер.

Вечер был испорчен.

Т. КРИШУК,  
воспитатель общежи
тия № I треста «Ков
дорстрой».

ф ПРЕДОСТЕРЕГАЮ!

Стоит 

напомнить

С 1976 года в нашей стра
не повсеместно гражданам 
выдаются паспорта нового 
образца, действие которых 
сроком не ограничено. Од
нако, пункт 5 «Положения о 
паспортной системе в СССР» 
гласит, что по достижении 
гражданами 25-летнего и 
45-летнего возраста в пас
порт вклеиваются новые 
фотографические карточки. 
Паспорта, не имеющие та
ких фотографических карто
чек, считаются недействи
тельными.

Но уже сегодня встреча
ются случаи нарушения 
гражданами упомянутого 
пункта, что влечет за собой 
административную ответст
венность в виде штрафа до 
10 рублей. Так граждане
В. В. Капитонов и А. Г. Бу- 
соргин полужив паспорта по 
достижении 25-летнего воз
раста, а Н. Д. Нескоромный 
по достижении 45-летнеГо 
возраста в отделение мили
ции за вклеиванием второй 
фотокарточки не обрати
лись. По существу каждый 
из них в течение длитель
ного времени проживал по 
недействительному паспор
ту и является нарушителем 
паспортного режима.

Паспортный стол отдела 
внутренних дел просит вас 
почаще обращать внимание 
на свой основной документ 
с тем, чтобы вы не стали, 
нарушителями паспортного 
режима,

И. АЛЕКСЕЕВ, 
начальник паспортно
го стола Ковдорского 4 
г о м .

За  редактора 
Е. ТРУБИ Н.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
18 августа — Вечер тан

цев (20).
19 августа — Дискотека 

(19).
20 августа — Дискотека 

(19). Вечер танцев (20).
К И Н О :

18 августа—«Слон и вере-. 
вочка (10-30).

19 августа — «Риск—бла
городное дело» (16, 18, 20).

20 августа — «Самый 
красивый конь» (14). «Умей 
сказать «нет» (16, 18)

22 августа — «Эта опас
ная дверь на балкон» (17, 
19, 21).

25 августа — «Знакомст
во по брачному объявле
нию» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«Ю Н ОС ТЬ»

18—20 августа — «По

следний год беркута» (12, 
14. 16,. 18-15, 20, 22).

21—24 августа — «Золо
тые дукаты призрака» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

25—27 августа — «А у 
нас была тишина» (12, 16, 
20 , 22 ).

25 августа — «Братья по 
крови» (14, 18-15).

26 августа — «Оцеола» 
(14, 18-15).

27 августа — «Ульзана» 
(14, 18-15).

В КЛУБЕ «ИСКРА»
19 августа — концерт де

тей из пионерского лагеря 
«Полярные Зори» (треста 
«Ковдорстрой» ( 12).

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ремонтно ■ механическо
му цеху Ковдорского ГОКа: 
термист 4— 5 разряда (оп
лата труда повременная), 
слесари но ремонту техно

логических насосов 3—4 
разряда (оплата т р у д а  
сдельная), слесари и элект
ромонтажники по ремонту 
металлорежущего оборудо
вания 3—4 разряда (оплата 
труда повременная).

Э тот ном ер  га зет ы  в  ти п о гр а 
ф ии « К а н д а л а к ш с к и й  ко м м у 
нист» н аб и р ал и  линотипистки  
Л. Р. О С Е Н Н И К О В А .  Н. П. 
В А РН И  НА, в е р е г а л а  Н. П. 
Ж А Р А В И Н А ,  кл и ш е  н а р е з а л  В. 
З Я Б Л О В ,  п е ч а т а л  на р о т а ц и о н 
ной м а ш и н е  В. П. У Ш А КО В.
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